
                                          
 
 
 

 
 

Protokoll 32. Hauptversammlung der Jugendmusik Spiez JMS 
 

 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung  
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Wahlen 
4. Genehmigung Protokoll der Hauptversammlung 2023 
5. Genehmigung des Jahresberichtes 2023 
6. Berichterstattung über Instrumente, Uniformen und Material 
7. Ehrungen 
8. Genehmigung der Jahresrechnung 2023 
9. Mutationen 
10. Festlegung der Mitgliederbeiträge 2024 
11. Auftrennung der JMS in Harmonie und Tambouren per 1. Juli 2024 
12. Genehmigung des Budgets 2024 
13. Anträge Patronatsmitglieder und Mitglieder 
14. Anträge des Vorstands 
15. Verschiedenes 

1.  Begrüssung 
Therese von Weissenfluh, Vorstandsmitglied, begrüsst im Namen der Jugendmusik Spiez 
alle Anwesenden zur 32. Hauptversammlung.  

 
Besonders begrüsst werden: 
- Jolanda Brunner, Gemeindepräsidentin Spiez 
- Beat Felder, Präsident Gönnervereinigung JMS 
- Matthias Maibach, Präsident Musikverein Spiez (MVS) 
 
Die Einladung wurde rechtzeitig verschickt. 
 
 
Für das Protokoll: Therese von Weissenfluh, Salome Mooser 

Datum Mittwoch, 13. März 2024 
Ort Musiklokal Gemeindezentrum Lötschberg Spiez 
Vorsitz Cédric Stettler nach der Wahl zum Präsidenten JMS 
  
Zeit 
 
 

20.00 Uhr musikalische Eröffnung durch die Jugendmusik Spiez 
20.15 Uhr Beginn HV 

Entschuldigt Louis Kuhnen 
André Bodmer 
Verena und Alexander Paulus 
Kerstin Peternell 
Heidi Wildi 
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Stimmberechtigt: Aktivmitglieder (ab dem Jahr, in welchem sie das 16. Altersjahr vollenden), 
Patronatsmitglieder (Eltern der u16, ein Stimmrecht pro Kind), Ehrenmitglieder und 
Vorstandsmitglieder. 

 
2.  Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Pablo Schranz gewählt. 
Vor der Wahl des Präsidenten, Vize-Präsidenten und Kassiers sind 32 Personen 
wahlberechtigt. Nach der Wahl sind 35 Personen wahlberechtigt. 
 

3. Wahlen 
 Der neue Präsident weist darauf hin, dass nur diejenigen unter 22 Jahren stimmberechtigt 

sind. Die bereits erfolgten Wahlen, des Präsidenten, Vize-Präsidenten und Kassier werden 
wiederholt. Folgende Wahlresultate und die obenstehende Zahl der Wahlberechtigten 
entstammen der wiederholten Wahl. 

 
Wahlen Vorstand 
 
Präsidium  
 - Cédric Stettler, Präsident: gewählt mit 26 Stimmen, keine Gegenstimmen 
 - Timo Pfister, Vize-Präsident: gewählt mit 33 Stimmen 
 
Finanzen 
 - Lukas Wyttenbach: gewählt mit 33 Stimmen 
 
Korpsvertretung Harmonie 
 - Vakanz ersetzt Leonie Reinhard 
 
Wiederwahl Vorstand 

Die übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich weiterhin zur Verfügung. 
 
Co-Sekretariat 
 - Salome Mooser 
 - Therese von Weissenfluh Mooser 
 
Korpsvertretung Tambouren 
 - Pablo Schranz 
 
Wiederwahl Ressorts 
 Alle Ressortinhaber stellen sich weiterhin zur Verfügung. 
 
Rechnungsrevisoren 
 - Corinne Blum 
 - Vakanz ersetzt Brigitte Bätscher 
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4.  Genehmigung Protokoll der 31. Hauptversammlung 2023 
Das Protokoll wurde vor der HV rechtzeitig auf die Homepage aufgeschaltet. 
Das Protokoll wird mit einem grossen Mehr genehmigt und verdankt.  

 
5.  Genehmigung Jahresbericht 

Der Jahresbericht der Dirigenten wurde vor der HV rechtzeitig auf die Homepage 
aufgeschaltet.  

Der Jahresbericht wird mit einem grossen Mehr genehmigt und verdankt. 
 

 
6 Berichterstattung über Instrumente, Uniformen und Material 
 Blasinstrumente: Normale Revisionen bei Musikhaus Hirsiger wurden durchgeführt. 
 Die Trommeln werden von Fabian Wyss gewartet. 
 Bei den Uniformen erfolgten die nötigen Anpassungen. 

 
7.  Ehrungen (Ab Anwesenheit an Proben 2023 >90 %) 
 
Ehrungen Tambouren 

- Jonas Blum 
- Jonas Giesel 
- Renato Oppliger 
- Linus Rösti 
- Marlon Teixeira 
- Orlando Teixeira 
- Max Wenger 
- Marc von Weissenfluh 
- Pablo Schranz 
- Lotta Wenger 
- Lias Beyeler 

 
Ehrungen Harmonie 

- Lukas Rohr 
- Maël Paulus 
- Serena Zahner 
- Salome Mooser 

 
8. Genehmigung der Jahresrechnung 2023 

Lukas Wyttenbach liest die «Ergänzungen zum Kassenabschluss» von Reto Bätscher 
betreffend Jahresrechnung 2023 vor. 
 
Brigitte Bätscher liest den Revisorenbericht vor. Die Rechnung wird zur Genehmigung 
empfohlen. 
Der Präsident verdankt die Revisoren Brigitte Bätscher und Corinne Blum. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
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9. Mutationen 
 

Austritte  
- André Bodmer 

 
Eintritte      

- Mikka Kilchenmann (Saxophon) 
- Louis Schwab (Saxophon) 
- Ben Junker (Trommel) 
- Johanna Studer (Trommel) 

 
10. Mitgliederbeiträge 

Die Mitgliederbeiträge bleiben für das Jahr 2024 unverändert und betragen: 
 Beiträge für Aktivmitglieder:   CHF 300.- pro Jahr 
 Beiträge für Anfänger     CHF 200.- pro Semester 
 Beiträge Aktive Schlag & Bässe  CHF   80.- pro Semester 
 Instrumentenmiete    CHF 150.- pro Jahr 

 Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt 
 
11. Auftrennung der Jugendmusik Spiez in Harmonie und Tambouren per 1.7.2024 

Gemäss Begleitschreiben der Tambouren (wurde vorgängig auf der Homepage 
aufgeschaltet) planen die Tambouren per 1.Juli einen eigenen Verein zu gründen. 

 
  Anträge 

1. Übertragung der von den Tambouren genutzten Instrumente in den neuen Verein 
«Tambouren Spiez» 
 
Nach einer regen Diskussion wird der Antrag, Punkt 1. mit 33 Stimmen angenommen. 
 
2. Hälftige Aufteilung des Vermögens der Jugendmusik Spiez 
 
Nach einer regen Diskussion stellt Matthias Maibach einen Gegenantrag: 

- Der Vorstand der JMS und der zukünftige Vorstand der Tambouren Spiez sollen befugt 
werden, das Vermögen unter sich aufzuteilen. Stand des Vermögens per Ende Juni 2024.  

 Jolanda Brunner stellt sich zur Verfügung, an der Sitzung als neutrale Person 
 teilzunehmen. 
 
14 Stimmen für den Antrag Punkt 2. und 20 Stimmen für den Gegenantrag. 
Der Gegenantrag wird somit mit dem einfachen Mehr angenommen.  
 

12. Genehmigung Budget 2024 
Das Budget (Variante 1 und 2) wurden vor der HV rechtzeitig auf die Homepage 
aufgeschaltet. Das Budget (Variante 2) wurde mit einem grossen Mehr angenommen. 

 
13. Anträge Patronatsmitglieder und Mitglieder 
 Keine Anträge 
 
14. Anträge des Vorstands 
 Es liegen keine Anträge vor 
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15. Verschiedenes – Verdankungen 
 Herzlichen Dank an alle Aktiv-Mitglieder und an die Eltern, für ihr Vertrauen und ihre 

Unterstützung. 
 
Unterstützungsbeitrag Gemeinde Spiez 
 Dank dem beachtlichen Unterstützungsbeitrag der Gemeinde Spiez ist der Fortbestand der 

JMS weiterhin gesichert. Herzlichen Dank an die Gemeinde Spiez für ihr Vertrauen. 
  
Gönnervereinigung 
 Die Gönnervereinigung hat unsere Jubiläumsreise nach Prachatice zu grossen Teilen 

finanziert. Herzlichen Dank für die grosszügige Unterstützung! 
 
Spenden 
 Herzlichen Dank an die Reformierte Kirchgemeinde und Pfarrei Bruder Klaus für die 

finanzielle Unterstützung. 
 
Geplante Auftritte  
 Werden von Cédric Stettler verlesen (Sind auf der Homepage unter «aktuell» ersichtlich)  
 
Wortmeldungen während der HV 
 
Beat Felder bedauert die Trennung und dankt den neuen Vorstandsmitgliedern JMS. Wie es mit 
der Gönnervereinigung weiter geht, ist noch ungewiss. Die Gönnervereinigung wird weiterhin die 
JMS unterstützen.  
 
Fabian Wyss betont, dass es den Tambouren wichtig ist, dass die Trennung nicht im Streit erfolgt 
und dass weiterhin gemeinsame Auftritte (Läsetsunntig, Jahreskonzert) möglich sind. 
 
Matthias Maibach erklärt aufgrund einer Nachfrage das aktuelle Konzept. Die Tambouren werden 
aus der JMS austreten und den Verein Tambouren Spiez gründen. Die Aufteilung erfolgt im Juli 
2024.  
Eine ausserordentliche HV war im Januar/Februar 24 nicht möglich, da zu diesem Zeitpunkt noch 
keine Nachfolger für den Vorstand gefunden wurden. Der MVS unterstützt die JMS weiterhin. Er 
betont, dass die JMS weiterhin auf die Unterstützung der Eltern und Aktivmitglieder angewiesen 
ist. 
 
Brigitte Bätscher weist auf die laufenden Verträge hin, die gekündigt werden müssen und auf 
das fehlende Inventar (Anmerkung Timo Pfister: Das Inventar befindet sich auf der Dropbox). 
 
Jolanda Brunner freut sich, dass so viele Leute an der HV teilgenommen haben. Es hat schon 
immer Auf und Abs gegeben, nun braucht es neue Lösungen. Drei Vereine können auch einen 
Gewinn für die Gemeinde sein. Hauptsache, es wird auch weiterhin ein Miteinander geben. Es ist 
schön, dass sich so viele Personen in den Vereinen engagieren und es kann nicht sein, dass man 
wegen des Alters ausgeschlossen werden muss.  
 
Sie dankt den neuen Vorstandsmitgliedern JMS, die neu eingestiegen sind, dem MVS der Hand 
bietet, dass es weiter geht und der Gönnervereinigung für die Unterstützung.,  
 
Der Leistungsvertrag muss neu aufgeteilt werden, der Zeitpunkt ist günstig. Fürs Probelokal wird 
es eine Lösung geben, damit alle wie bisher ihre Proben durchführen können.  
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Bruno Widmer dankt Jolanda Brunner für die Worte und Unterstützung und wünscht den 
Tambouren gutes Gelingen.  
 
Janik Gertsch dankt dem ganzen Vorstand JMS und allen, die mitgearbeitet haben. Es war eine 
schwierige Zeit vor der HV, bis Lösungen gefunden wurden.   
 
 
Cédric Stettler dankt allen Anwesenden und lädt zum Apéro ein.  
 
 
Ende der Hauptversammlung 21.45 Uhr 
 
 
 
 
Beilagen:  

 Begleitschreiben Tambouren 


